



LE BULLETIN DE LA PAROISSE DU CHRIST-ROI MOIS D'OCTOBRE 2023

BASSOU – BEAUMONT – BONNARD – BRION – BUSSY-EN-OTHE – CHARMOY – CHENY
ÉPINEAU-LES-VOVES – LAROCHE-SAINT-CYDROINE – MIGENNES – MONT-SAINT-SULPICE – ORMOY

ÉDITORIAL. Quand une femme laïque prend la parole !

Dans un des chapitres de son livre, très récent, Isabelle MOREL, professeur d'Université et directrice de l'ISPC¹, notre invitée pour une conférence, **prévue le 13 octobre à 20h00**, nous livre un témoignage fort et poignant, d'une catholique avisée et convaincue :

« Tout est affaire de qualité de relations. Lorsque nous nous considérons en relation possible, cordiale, solidaire, aimante, bienveillante avec nos autres compatriotes humains, avec les autres créatures, avec la Terre elle-même et avec Dieu, alors la vie coule en abondance, hors de ce qui peut lui nuire et nous répondons à notre vocation de baptisés ! « **Tout est lié** » se plaît à répéter comme un refrain le pape François dans son encyclique *Laudato Si*. Dans cette dernière, sa conviction conduit à interroger l'intention, la vérité et la qualité de nos relations. [...]

Le pape Paul VI le disait déjà à sa manière en 1974, avec une formule restée célèbre pour ceux qui s'intéressent à l'évangélisation : « L'homme contemporain écoute plus volontiers les témoins que les maîtres ou s'il écoute les maîtres, c'est parce qu'ils sont des témoins ».² Ainsi donc, pour lui, « le témoignage d'une vie authentiquement chrétienne, est le premier moyen d'évangélisation³ ». [...]

Le concile Vatican II, qui s'est déroulé de 1962 à 1965 a délégitimé clairement cette manière de comprendre l'autorité des clercs dans l'Église en promouvant d'une part la place première de l'ensemble du Peuple de Dieu et d'autre part l'exercice de la synodalité. C'est une révolution par rapport à ce qui était déployé auparavant.

Notre regard a pu être trompé et nécessite que l'on comprenne autrement la réalité. L'épreuve de la réalité est rude, douloureuse, cruelle parfois. Mais elle peut être l'occasion d'un pas décisif, vers une foi plus mûre, mieux ajustée, plus forte au final. C'est **ma conviction profonde**.

Pour transmettre la foi **dans ces temps de crises**, nous avons besoin de progresser sans tarder dans trois domaines : la synodalité, la formation de tous et la vie spirituelle. [...]

Puisse ce petit résumé du dernier livre de Madame Isabelle MOREL⁴, aiguïser votre soif et servir d'invitation à venir l'écouter, au Christ-Roi. **Un rendez-vous formateur** à ne pas manquer !

Lu pour vous, père Jean-Louis, NGABONZIMA, votre curé.

¹ Institut Supérieur de Pastorale Catéchétique

² Pape Paul VI, Allocution aux membres du Conseil des laïcs (2 octobre 1974) : ASS66, 1974, p.568.

³ Pape Paul VI, *Exhortation apostolique Evangelii Nuntiandi sur l'évangélisation dans le monde moderne*, n°41

⁴ Isabelle MOREL, *Transmettre la foi en temps de crise*, Cerf, Paris, 2020.

LES ÉVÉNEMENTS RELIGIEUX DU MOIS DE SEPTEMBRE

LES OBSÈQUES

31 août	Maria Cardon, 98 ans	Beaumont
8 septembre	Daniel Dufus, 78 ans	Joigny
19 septembre	Denise Levauvre, 72 ans	Christ-Roi
19 septembre	Renaldo Matos Doval	Saint-Pancrace
27 septembre	Laurent Gouvier	Joigny

BAPTÊMES

9 septembre	Nino Mongredien	Saint-Pancrace
23 septembre	Lukas Pereira-Sanmartin	Christ-Roi
23 septembre	Lyana Langlois	Christ-Roi
23 septembre	Liam Langlois	Christ-Roi

LE REPORTAGE

Départ de Floriane



Rentrée caté



Café plaisir



PAROISSE DU CHRIST-ROI

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES ET UTILES

Presbytère :

54, rue Emile Zola 89400 Migennes
tél. : 03 86 80 08 85
e-mail : christroi@paroisses89.fr

Catéchisme :

Samedi : 10h00 à 11h30
Dimanche : 9h30 à 11h00

Obsèques :

Centralisation par Viviane Fortier qui
contacte les villages
tél. : 06 64 10 11 36

Baptêmes, mariages :

Prendre rendez-vous au presbytère
(03 86 80 08 85)

Permanence du presbytère :

Du lundi au vendredi : 9h30 à 11h30

Permanence de la secrétaire paroissiale :

Jeudi : 9h00 à 12h00

Permanence du Père Jean-Louis :

Mardi : 10h00 à 11h30 et 17h00 à 18h30
Samedi : 10h00 à 11h00 sur rendez-vous

Conférence par Isabelle Morel

« Transmettre la foi en temps de crise »

Conférence, suivie d'un échange
Eglise du Christ-Roi
Vendredi 13 octobre à 20h

